



Infos

PRESBYTÈRE

16 Place Aymard Fayard
87700 Aix-sur-Vienne
- 05 55 70 20 74 -
paroisse.aixe@wanadoo.fr
arliquet.fr

PRÊTRES

Bernard Laflavandrie, curé
Raymond Rouger, auxiliaire

MESSES DE JUILLET ET AOÛT 2020

LES DIMANCHES : à 10h30 à l'église
d'AIXE, et à 10h45 à VERNEUIL sauf le
5/07 (à vérifier sur la porte de l'église)

LES SAMEDIS, la messe aura lieu à
CHALUS à 18h30 du 1er juillet au 14
août.

Dès la fin des mesures de précautions
sanitaires, nous reprendrons les
célébrations dans les autres églises.
Plus d'informations ici :
<http://www.arliquet.fr>

**MESSE du Samedi 15 août : à
10h30 à Arliquet**

Quêtes

Vous pouvez verser votre offrande grâce à
une plate-forme de versement en ligne.
C'est rapide, simple, sécurisé et anonyme.

Vous pouvez vous connecter
ici : quete.catholique.fr et

sélectionner votre paroisse. Ce lien est
accessible aussi sur le site du diocèse de
Limoges.

**Sauf contre-ordre, nous maintenons les
annonces suivantes :**

Messes en semaine :

Aixe : Lundi et mercredi à 18h30,
vendredi à 9h30

Verneuil : Mercredi à 11h30 au presbytère.

Permanences au presbytère d'Aixe :

Lundi de 16h à 18h30,
mercredi, vendredi et samedi de 10h à 12h

Temps de prière à Verneuil à 18h le
1^{er} jeudi de chaque mois au presbytère.

EDITO

Avec la saison estivale qui arrive, les
projets de vacances prennent forme. Après
ces semaines où nous avons été restreints
dans nos mouvements, le désir de respirer
le grand air et d'évoluer dans des paysages
différents se fait plus pressant. Retrouver
une liberté de mouvements, vivre d'autres
expériences, retrouver des proches,
prendre un légitime repos sont des choses
belles et bonnes dont il ne faut pas se
priver.

C'est une occasion pour redécouvrir la
nature qui nous entoure. Le temps d'une
promenade – ou d'une randonnée pour les
plus sportifs - prendre le temps
d'apprécier la beauté des paysages qui se
déroulent devant nos yeux.

Vous le savez peut-être, le Pape
François vient de décider une année
Laudato Si'.

Laudato Si', la seconde encyclique du
Pape François, consacrée à «*la sauvegarde
de la Maison commune*», a eu un très large
écho au cours des cinq années qui nous

séparent de sa publication, le 24 mai 2015.
L'appel du Pape François à construire un
monde nouveau, respectueux de la création,
a entraîné de multiples initiatives au sein de
l'Église, à commencer par les paroisses,
mais a aussi suscité l'intérêt bien au-delà,
dans la sphère scientifique et universitaire,
dans les milieux non-croyants ou d'autres
confessions.

Nous aurons donc à réfléchir ensemble
comment vivre entre frères solidaires les
uns des autres au cœur d'un monde beau
mais fragile. N'hésitez pas à vivre ce temps
d'été comme une redécouverte et non
comme une reprise d'habitudes (surtout si
elles sont mauvaises !). Beaucoup ont
affirmé avec raison qu'il fallait changer nos
habitudes de consommation, nos manières
de vivre afin d'être plus soucieux des
conséquences de nos actes. Cherchons
donc ensemble les moyens efficaces de
« prendre soin de la maison commune » !
Bel été à vous !

Père Bernard Laflavandrie

UN IMMENSE CADEAU : SAVOIR LIRE ET ECRIRE

**Lettre adressée par Sœur Marie d'Arliquet,
pendant le confinement, aux résidents de
l'EHPAD d'Aixe qui font partie du SEM
(Service Evangélique des Malades) :**

Bonjour mes très chers Papis et Mamies

Je suis heureuse de vous faire part de nos
nouvelles.

Nous sommes en bonne santé et nous
demandons à Dieu de vous accorder chaque
jour sa bénédiction surtout la santé et la
joie de vivre sous son regard.

« Si Dieu prend soins des oiseaux pourquoi
pas nous ? » Luc 12,6.

« Une femme peut-elle oublier son
nourrisson, ne plus avoir de tendresse pour le
fils de ses entrailles ? Même si elle l'oubliait,
moi, je ne t'oublierai pas. » Esaïe 49, 15.

A cause de la crise sanitaire nous ne
pouvons pas vous rendre visite, Dieu, Lui Il
est toujours près de vous puisqu'Il vous
aime et vous donne la vie.

Que sa Volonté soit faite dans nos vies.



Je voudrais vous raconter une histoire
d'enfance.

Mes parents m'ont inscrite à école.

Le jour de la rentrée, était un grand jour
pour moi. Mes parents m'ont donné un sac
d'écolier ; je ne sais pas s'ils l'ont cousu
eux-mêmes ou acheté. Le sac n'avait pas de
poches, il fallait tout mettre ensemble
ardoise, craie...Mais quand on aime ses
parents, tout ce qu'on reçoit d'eux est très
précieux. J'étais heureuse d'aller à l'école et
inquiète puisque il fallait quitter la famille
pour un temps.

En classe on était plus de quarante élèves
avec un seul enseignant. Malgré le nombre
il n'y avait pas un enfant qui comprenait la
langue qu'on voulait nous apprendre.
C'était un vrai problème et une image à
admirer.

Que Dieu bénisse tous les enseignants pour
leurs multiples efforts.

Un jour, je voulais montrer à ma maman
que je savais écrire et lire les lettres ; je lui
dis : *regarde ce que j'ai écrit*: Elle a regardé
en souriant et elle me dit : *heureux les yeux
qui savent lire les taches noires*. J'ai dit : *mais
non maman ce ne sont pas des taches noires
ce sont des lettres (a,o) c'est en français*.
C'est à ce moment que ma maman m'a dit
qu'elle ne savait pas lire, qu'elle n'a pas eu
la chance comme moi d'aller à l'école et elle
m'a dit que là où habitaient ses parents,
c'était loin de l'école, qu'elle regrette ce
manque dans sa vie et qu'elle est contente
de m'inscrire à l'école.

Grâce à Dieu et à mes parents qui m'ont
envoyée à l'école, je suis heureuse de vous
parler en français et de vous écrire en
français. Je vous aime beaucoup.

Que Dieu vous protège.

Sœur Marie

LA COURONNE DE NOTRE DAME D'ARLIQUET

« Prends ma couronne, je te la donne, au ciel n'est-ce pas, tu me la rendras ! »
Ce refrain du dernier siècle résonne encore à l'oreille de quelques anciens ! Repris à la fin de cérémonie de clôture du mois de Marie célébrée jusqu'au plus modeste sanctuaire dédié à la mère de Dieu, il accompagnait le couronnement de la statue de la vierge.

Aurait-il à la fin du XIXe siècle inspiré les fidèles d'Arliquet ? L'œuvre de l'abbé Chapelle, du Père Rouard de Car menée à terme par l'abbé Bonneau semblait complète. La chapelle d'Arliquet avait été consacrée le 9 juin 1890, officialisant par la même occasion la participation de la paroisse et d'Arliquet au concert des ostensions limousines ! Or, au chapelet des différents événements, il semble manquer une dizaine.



L'idée fait son chemin et c'est Mgr Rougerie, évêque de Pamiers et enfant d'Aixe inconditionnel de Notre Dame d'Arliquet qui se verra promu ambassadeur du diocèse de Limoges pour présenter la supplique auprès du Pape. La tâche n'est pas facile car dans ce domaine, l'Eglise se montre exigeante. Pour obtenir l'exceptionnel sésame, le pèlerinage doit être ancien, connu, fréquenté et rassembler les foules. D'autre part, la statue, objet de la démarche, doit présenter des caractères miraculeux. A Arliquet, ces différents aspects sont remplis. Toutefois, si les témoignages ne manquent pas, point de miracle avéré.



Mgr Rougerie se sera sans doute montré bon avocat puisque la réponse parviendra à l'évêché de Limoges et à la paroisse : « Par notre autorité, nous vous donnons à vous, vénérable frère, la commission et le mandat de couronner solennellement la statue de la Bienheureuse Vierge Marie ». Donné à Rome, sous l'anneau du Pêcheur, le 26 avril 1892, de notre pontificat l'an 14. Pie IX.

Aussitôt les préparatifs s'organisent pour célébrer l'événement ! Une souscription est lancée : en espèces et, avec une originalité, en nature. C'est ainsi que plus de 80 bijoux seront offerts pour orner la monture de forme royale qui ornara le front de la Piéta d'Arliquet. Le montage sera confié à un orfèvre Limougeaud-Aixoïis qui réalisera une œuvre magnifique aujourd'hui exposée seulement les jours de célébrations importantes.

Les solennités sont prévues pour le pèlerinage d'automne. Le 26 septembre 1892, les cérémonies se dérouleront toute la journée rassemblant – selon les témoins de l'époque – près de 25000 personnes. La messe pontificale sera célébrée par Mgr Rougerie à 10 h du matin. Au cours de la cérémonie du soir, Mgr Renouard, évêque de Limoges, bénira la statue, puis déposera la couronne sur la tête de Notre Dame des douleurs. Ultime et affectueux hommage des fidèles d'Arliquet à leur reine des bords de l'Aurence !

J.Hamon



ARLIQUET

Tous les mardis jeudis et vendredis à 17h30 à la chapelle : Chapelet suivi des vêpres avec les soeurs d'Arliquet.
Le magasin de souvenirs religieux sera ré-ouvert cet été.
Jours et heures précisés plus tard

ÉQUIPES DU ROSAIRE

En principe "Les Equipes du Rosaire" de notre secteur reprendront leurs rencontres de prière mensuelles le mardi 8 septembre, aux lieux et horaires habituels.

DANS L'AGENDA DE SEPTEMBRE :

ORDINATION d'Emmanuel RENAULT, le 13 septembre.

PELERINAGE A NOTRE DAME D'ARLIQUET, le 20 septembre.

Plus de détails dans le prochain SILLON

UN RAPPEL IMPORTANT :



CARNET RELIGIEUX DE MAI 2020

OBSÈQUES

AIXE SUR VIENNE :

- Le 18 mai : Liliane BISSEL, 87 ans
- Le 26 mai : Denise DENIS, née IANDREVIE, 94 ans
- Le 27 mai : Guy NADAUD, 73 ans
- Le 28 mai : Pierre MOIRAND, 94 ans

RAPPELS d'obsèques des mois précédents :

- Le 11 mars, à SEREILHAC : Anne-Marie AUBIN, née ELION, 87 ans
- Le 24 avril, à AIXE : Marie GRANMAGNAT, née DAVID, 93ans.